



2017-18年度
国際ロータリー会長
イアン・ライズリー

Weekly Report Niigata



2017～18 年度
新潟ロータリークラブ会長
徳永 昭輝

新潟 RC 3月第 4例会 (2018.3.27) No.3225

(1) ロータリーソング「それでこそロータリー」斉唱

(2) 徳永 昭輝会長挨拶

第3例会では、桜の話をしました。東京でも桜が満開のようです。今日は、ゲストスピーカーに新潟大学医歯学総合病院総合周産期医療センターの生野寿史(はいのかずふみ)先生をお迎えしています。先生は白根出身ですが、現在大学で新生児や遺伝相談などを専門医活躍されています。今日は「ミャンマー医学教育強化JICAプロジェクトの現況」と題して講演をさせていただきますが、現在新潟RCが取り組んでいる「ミャンマー医療支援プロジェクト」を進めるうえで今後ご協力頂くことになると思います。後程紹介させていただきます。

さて、東京では桜が満開になったとお話しましたが、その東京の区立足立中学校で行われた性教育の授業が、学習指導要領に照らして不適切だとして、東京都教育委員会が区教育委員会に対して指導することが分かったという記事が目にとまりました。自民党の区議が授業の内容を問題視し、教育委員会が調査しその結果指導するという内容でした。今日は「中学生の性教育」について話をしたいと思います。

性行為の低年齢化が進む中で、中学校で行われる性教育の内容も濃いものになってきているようです。

自民党の都議が問題にしたのは、国の中学の保健体育学習指導要領の解説には、思春期では「男子は射精、女子では月経が見られ、妊娠が可能となることを理解できるようにする」となっており、都が作った中学生を対象とした手引きには「エイズや性感染症の予防などの項目はあるが、性交や避妊には触れていない」ということから、性交・避妊・人工妊娠中絶を問う言葉を使い説明した点が「中学生の発達段階に応じておらず、不適切」というものでした。

いま中学校では、3年生を対象に行われていることが多い。なぜかという、高校生になると中絶件数が急増していることから、区の教育委員会では、望まない妊娠を避ける! 生み育てる状況になるまで性交を避けること! 正しく避妊することについて教えることは、地域の実態に即して行われ、

生徒と保護者のニーズに合ったものだと、性交や避妊について引き続き教えて行くという。

～我が国における10代の妊娠・分娩は?～

人口動態統計によると、毎年1万員余りが10代で出産している。14歳以下で出産するケースも50人前後いるという。国内で生まれる赤ちゃんのほぼ100人に一人が10代の母を持つという。高3の性交体験は男子28%、女子18%(2014年度児童・生徒の性に関する調査報告より)、10代の妊娠で妊娠中絶する割合は62%という。(2013. 11.5. 河野美代子より)

心から愛し合っていれば“性行為をしてもよい!”

自分やパートナーを大切にするためにも、避妊知識を教える行かなければならない。100%安全な避妊具は無い。緊急避妊ピルを投与して望まない妊娠を避けるという手段もあるが、中学生の場合には個々のケースで指導していくという。

最近の調査では、中高生の性交経験率・性交への要求は減少していると言われている。アメリカでも同様の傾向があるようです。東京都の性教育研究会の調査では、高3の男子では、表のようなデータを発表している。男女ともに性交に対して、考えたことがないか答えたのは2002年9.6%が2014年には21.1%、女子でも6.3%が31.9%と増えている。若者はセックスよりスマホが好き?

～このような経過は、歓迎すべきなのかどうか～

「中高校生の性交経験率や性交への欲求が下がることは、保護者にとっては歓迎されることかもしれませんが、心身の発育・発達状況、相手も傷つけないが自分も傷つきたくないとの心理、コミュニケーション能力の低下や人間関係の希薄化などが背景にないかどうか、慎重に分析する必要があります」と都性研の井口一成会長は指摘しているが、皆さんはこの中学生に対する性教育の在り方をどのように考えますか……。

(3) 3分間スピーチ

- ・日本海IL・I・I・ジ(株)取締役社長 八島 進君



- ・日本放送協会新潟放送局局長 矢野 達史君



- ・新潟医療福祉大学 学長 山本 正治君



(4) 退会ご挨拶

- ・(株)新潟三越伊勢丹 代表取締役社長 浅田 龍一君
- ・(株)新潟博報堂 代表取締役社長 山田 眞君
- ・(株)イタリア軒 代表取締役社長 岡田 茂久君
- ・清水建設(株)新潟営業所所長 清水 康次郎君

(5) 各種ご寄付の発表

- ・ロータリー財団寄付発表(得永 哲史委員長)
高橋 秀松君 浅田 龍一君
- ・米山奨学会寄付
白勢 仁士君
- ・青少年育成基金寄付発表(小田 等委員長)
内山 清君 小田 等君
津久井 勝之君 小林 悟君

(6) ニコニコボックス紹介(町田智委員長)

・塚田正幸君 新潟三越伊勢丹の浅田龍一さんをご栄転で3月末で退会されます。新潟博報堂の山田 眞さんもご栄転で4月に退会されます。浅田さんも山田さんも私と同じ成蹊大学の同窓生という事で、仕事を離れてとても深いお付き合いをさせていただいた事に心から感謝申し上げます。ありがとうございました。これからも益々活躍ください。因みに東北電力新潟支店の武田眞二さんも同窓生です。

・小松 茂樹君 本日朝、妻から「結婚記念日のお花ありがとう。でもどうしたの?」と電話が来ました。「たまにはネ」と答えましたがなんて書かれて届いたか分からずドキドキ、いやニコニコします。

・福地 利明君 昨日、お花をとどけてもらいました。我ながら50年近く持ったと思います。

・岡田 茂久君 この度、イタリア軒の代表取締役社長を退任することになり、とても残念ではありますが、新潟ロータリークラブを退会することになりました。4年間という短い期間ではありましたが、新潟ロータリークラブの皆様方には大変お世話になりました。ありがとうございました。今後とも引き続きホテルイタリア軒を宜しくお願い致します。

(7) 幹事報告(織戸 潔幹事)

・ロータリーレートが4月より現行の1ドル、108円から104円に変更になります。

(8) 卓話

「ミャンマー医学教育強化 JICA プロジェクトの現況」
新潟大学医歯学総合病院
総合周産期母子医療センター助教 生野 寿史氏



- (9) 3月27日例会の出席率 79.76 %
会員数 88名(出席免除会員 7名)
出席者 67名(出席免除会員 3名を含む)
(2週間前メーク後 84.27 %)

4月10日の例会予定「観桜例会開催」

17:30受付 18:00開会 於 イタリア軒

新潟ロータリークラブホームページアドレス
<http://www.niigatarc.jp/>